

**Mit den Römern auf der Bernsteinstraße -**  
Eine Lehrerfortbildung an der KPH

Leiter: Mag. Franz-Joseph Grobauer

Termin 16.-19./20. Mai 2012 (um Christi Himmelfahrt)

Die Bernsteinstraße war ein bedeutender antiker Handelsweg, der über Jahrhunderte den Warenaustausch zwischen Ostseeraum und Mittelmeerwelt ermöglichte. Seitdem das römische Imperium seine Grenzen bis in unsere Breiten vorgeschoben hatte, verlief dieser Weg von der Donau nach Süden bis nach Aquileia. Die angebotene Veranstaltung wendet sich besonders an Kolleginnen und Kollegen der Fächer Latein und Geschichte, die auf einer Spurensuche dem Verlauf der Römerstraße von Carnuntum bis an die Adria folgen möchten. Auf dem Programm steht ein Besuch der wichtigsten archäologischen Stätten, die nach Möglichkeit in Verbindung mit Originaltexten gestellt werden sollen. Dazu wird es ein Skript mit Arbeitsunterlagen geben. Das Seminar kann so als Vorbereitung für eine Schulreise zum Thema „die Römer in Mitteleuropa“ dienen (z.B. mit einer 5. Klasse).

1. Tag (Mi.16. Mai): Beginn der Reise (mit Bus) in Carnuntum (inkl. Braunsberg), Scar(a)bantia (Sopron / Ödenburg), Großmutschen (im Mittelburgenland); Savaria (Szombathely 1. Nacht)
2. Tag (Do.17. Mai – Christi Himmelfahrt): romanische Kirche in Ják (St. Georgen), Poetovio (Ptuj / Pettau) , Celeia (Celje / Cilli 2. Nacht),
3. Tag (Fr.18.Mai): archäologische Park Šempeter / Nationalmuseum Elmona (Ljubljana / Laibach), Birnbaumer Sattel, Castra (Ajdovščina / Heidenschaft), Aquileia (3. Nacht).
4. Tag (Sa. 19.Mai): Heimfahrt über Kärnten (Besuch der archäologischen Stätten am Hemmaberg u. Museum in Globasnitz, eventuell St. Paul im Lavanttal).